



令和2年6月30日

第320号

〔発行〕(公社)神奈川労務安全衛生協会藤沢支部
支部長 TOTO株式会社 茅ヶ崎工場
編集 藤沢支部広報部会
<http://www.roaneikyo.or.jp/shibu/fujisawa/index.htm>

令和2年度

「全国安全週間」を迎えて



藤沢労働基準監督署

署長 黒澤 淳一

日頃から、労働災害防止に御尽力を賜り、また労働基準行政の推進につきまして格別の御理解と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

全国安全週間は、「安全意識の高揚と安全活動の定着」を目的として、今年で第93回目を迎えますが、令和2年は年始から新型コロナウイルスによる感染症対策を踏まえた対応が必要になり、これまでとは違う「新しい生活様式」、特に密閉・密集・密接を避けるため、やむなく今年度の全国安全週間湘南地区推進大会は中止となりました。しかしながら、各事業場での「全国安全週間」を迎える取組みは、3密などに配慮して昨年同様に実施をよろしくお願いいたします。

労働災害は皆様の努力により、長期的には減少しております。しかしながら、全国の令和元年の休業4日以上死傷者数は125,611人、業務災害での労災保険新規受給者数は599,887人(平成30年)で、近年は減少傾向が認められません。神奈川労働局管内の令和元年における休業4日以上死傷者数は7,095人、うち藤沢労働基準監督署管内の休業4日以上死傷者数は577人ですが、同様に近年は減少傾向が認められない状況です。

当署では、労働災害が多い運輸交通業、製造業、小売業、建設業、社会福祉施設などを対象に、第13次労働災害防止推進計画を策定して労働災害防止に取り組んでおります。労働災害の型としては①「転倒災害」20.5%、②「動作の反動・無理な動作」18.7%、③「墜落・転落」17.7%が多い順となっております。「動作の反動・無理な動作」とは、「身体の動き、不自然な姿勢、動作の反動」

などが起因して「筋をちがえる、くじく、ぎっくり腰」などの状態になる場合です。①は社会福祉施設、小売業で多く、「STOP! 転倒災害プロジェクト神奈川」として取り組んでいます。②は社会福祉施設、道路貨物運送業、小売業で多く、③は建設業、道路貨物運送業(主に荷台からの転落)で多く発生しています。

労働災害防止を推進するためには、

- ア 安全衛生管理体制の確立
- イ 労働安全衛生マネジメントシステムの導入と定着
- ウ リスクアセスメントの実施
- エ 機械設備の安全化
- オ 適正な作業方法の確立
- カ 安全教育の実施
- キ 日常的な安全衛生活動

などが基本となりますが、労働災害の発生原因を考えると、労働災害防止のためには上記のオ・カ・キが重要となっています。また、高齢労働者が安心して安全に働くことができるよう、令和2年3月に「高齢者の安全と健康確保のためのガイドライン」(エイジフレンドリーガイドライン)が策定されていますので、参考にしてください。

今年の全国安全週間のスローガンは、

「エイジフレンドリー職場へ!

みんなで改善 リスクの低減」です。

全国安全週間を機に、「安全意識の高揚と安全活動の定着」への取組みを一層推進していただきますよう、お願いいたします。

〔令和2年度 (公社)神奈川労務安全衛生協会藤沢支部スローガン〕

ゆとりある気持ち繋がる安全職場
ゆとりある心で繋がる健康職場 皆でつくろう快適職場!

藤沢労働基準監督署からのお知らせ



STOP! 熱中症 クールワークキャンペーン

令和2年5月～9月

— 熱中症予防対策の徹底を図る —

職場における熱中症で亡くなる人は、毎年全国で10人以上にのぼり、4日以上仕事を休む人は、400人を超えています。厚生労働省では、労働災害防止団体などと連携して、「STOP! 熱中症クールワークキャンペーン」を展開し、職場での熱中症予防のための重点的な取組を進めています。各事業場でも、事業者、労働者の皆さまご協力のもと、熱中症予防に取り組みましょう!

令和2年度労働保険料等の
申告・納付期限が
令和2年8月31日まで
延長されました



概要

新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえ、労働保険料の申告期限・納付期限（年度更新期間）について令和2年8月31日まで延長することといたしました。

《申告期限》

従 来	延 長 後
令和2年6月1日 ～同年7月10日	令和2年6月1日 ～同年8月31日

安・健・快 雑感

日頃から運動不足を感じ、「何かやらねば」と思い、約20年前から通勤の往復13kmを自転車で通うこととしました。また、休日は年数回、自宅の寒川から茅ヶ崎海岸に出て鎌倉までのサイクリングをするなどしています。これだけ運動を心がければ…健康管理もバッチリと思われがちですが、なかなか思い通りにはならず、身体の横幅の成長は食い止められません。次なる手段は、7年ほど

トピー工業株式会社 神奈川製造所
平木 資 広

前から週2～3回12km程度のウォーキングを行っています。ただ、これでも効果なし。運動をした分だけ、お酒、お料理が美味しく頂け、体へのご褒美が増えているのが実情でした。効果が得られない運動ですが、今後も継続し年1回は鎌倉まで歩きます。



〔当面の支部行事予定〕

- | | | | |
|--------------------------|---------|-------------------------|---------|
| ○第1回フォークリフト運転業務従事者安全衛生教育 | 7月2日 | ○安全衛生推進者養成講習 | 7月7日、8日 |
| ○第1回粉じん作業特別教育 | 7月17日 | ○フルハーネス型墜落制止用器具特別教育(追加) | 7月20日 |
| ○第1回フルハーネス型墜落制止用器具特別教育 | 7月21日 | ○第1回リスクアセスメント研修 | 7月30日 |
| ○第1回職長教育 | 9月1日、2日 | ○有機溶剤業務従事者に対する特別な労働衛生教育 | 9月16日 |
| ○労務管理セミナー | 9月18日 | ○化学物質リスクアセスメント研修 | 9月25日 |
| ○第2回フルハーネス型墜落制止用器具特別教育 | 9月29日 | (会場は全て藤沢市建設会館4F大会議室です) | |

*『当面の支部行事予定』につきまして、変更となる場合がございます。最新の情報は藤沢支部ホームページをご覧ください。

〔編集後記〕

緊急事態宣言で、世の中の時間は止まった。みんなの努力で解除され、止まっていた時間も目の前の紫陽花が花開き、動き始めた。これからは、コロナ対策に加え大雨や集中豪雨さらに

熱中症にも注意が必要。みんなの時間を止めないよう、日常を「チェンジ」し新しい道を拓こうと心に思う。

〈広報部会：三菱電機(株)鎌倉製作所 石崎隆之〉